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APPUNTAMENTI DEL CLUB - MAGGIO/GIUGNO 2021 
 

SABATO 8 MAGGIO ore 12.30  
Presso il Savoia Hotel (Via del Pilastro 2, Bologna) 
In interclub con Panathlon Club Bononia 
Riprendiamo con passione. DAVIDE VICARI chiacchiera con 
ELISABETTA GUERZONI ZANARDI e ESTER BALASSINI  
 

MERCOLEDI’ 26 MAGGIO, ore 19.30 
Presso il Savoia Hotel (Via del Pilastro 2, Bologna) 
CINQUANT’ANNI DI ROTARY CLUB BOLOGNA NORD 
Vi aspettiamo numerosi per celebrare degnamente la ricorrenza.  
La cena  sarà preceduta da una performance teatrale sull‟origine della nostra 
cultura a cura di ALESSANDRO VANOLI 

 
MERCOLEDI’ 9 GIUGNO, ore 19.30 
Presso il Savoia Hotel (Via Pilastro 2, Bologna) 
“Un, due, tre” 
TRE DIRETTORI  - GIUSEPPE CASTAGNOLI, GIANCARLO 
MAZZUCA, MICHELE BRAMBILLA  ci raccontano il loro 
“Carlino”  (stuzzicati da DAVIDE VICARI) 
 

 MERCOLEDI’ 16 GIUGNO 2021 ORE 19.30  
Presso il Savoia Hotel (via Pilastro 2, Bologna) 
Giuliano Musi e Lamberto Bertozzi ci parlano di  
FRANCESCO CAVICCHI, con l‟ausilio del loro libro vincitore del premio C.O.N.I. sezione 
narrativa 2018. Porrà loro qualche domanda Davide Vicari  

 
MERCOLEDI’ 23 GIUGNO, ore 19.30 
Presso il Savoia Hotel (Via Pilastro 2, Bologna)                           
LA POESIA E’ LA MIA PASSIONE  
ALESSANDRA CORBETTA declama e racconta . DAVIDE VICARI ascolta e domanda. 

  
 
MERCOLEDI’ 30 GIUGNO ore 19.30 
Presso il Savoia Hotel (Via Pilastro 2, Bologna)                           
PASSAGGIO DEL COLLARE 
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INTERCLUB GRUPPO FELSINEO - DISTRETTO 

 

7 MAGGIO  ore 19,00 su piattaforma Zoom. 

Il Governatore Adriano Maestri intervista GIAMPAOLO DALLARA e GIORGIO GARIMNERTI. 

 

MARTEDÌ 18 MAGGIO, ore 19.00, piattaforma zoom.  

Interclub Gruppo Felsineo, R.C. Cesena e R.C. Valle del Savio. Relatore: GABRIELE 

CANÈ. Presentazione del libro “Dove eravamo rimasti”. Intervista l’autore MICHELE 

BRAMBILLA, direttore QN. 

 

 SABATO 22 MAGGIO 2021 ore 16.30 presso istituto Isart (Via Cartolerie 9) -  

inaugurazione e premiazione MOSTRA SULL‟ ACQUA   

 

MARTEDÌ 1 GIUGNO, con modalità ancora da definire -  Interclub Gruppo Felsineo - 

Premio “Nardo Giardina”. Il Premio, in collaborazione con il Conservatorio G.B. Martini di 

Bologna, è rivolto a studenti musicisti jazzisti particolarmente meritevoli. - INTERCLUB 

GRUPPO FELSINEO 

 

GIOVEDÌ 3 GIUGNO, ore 20.30 - con modalità ancora da definire  - sistema misto, su 

zoom ed in presenza (al Savoia Hotel)- Visita del Governatore ADRIANO MAESTRI ai 

Rotary Club dell‟Area Felsinea 1 - INTERCLUB GRUPPO FELSINEO 1 



 3 

 

 

Sabato 22 maggio alle 16,30, presso il Centro 

Studi didattica delle Arti, sarà inaugurata e 

aperta al pubblico la mostra con i lavori 

presentati dagli studenti del Liceo Artistico 

ISART (Via Cartolerie 9, Bologn) per il concorso 

“L‟acqua salva la vita” promosso dal nostro Club 

e dal Gruppo Felsineo. Seguirà la premiazione in presenza dei vincitori. Si 

potrà visitare la mostra anche domenica 23 maggio 

SABATO 22 MAGGIO 2021 - INAUGURAZIONE MOSTRA  

“L’ACQUA SALVA LA VITA” 

Primo Classificato: “Iceberg” Classe 3B, 
pittura - Docente prof.ssa Patrizia Atti 

Secondo classificato: “L'onda” Lidia 
Bruscagin - Virginia Busacchi, 5D  

Indirizzo Plastico-Pittorico - Docente: 
prof.ssa Barbara Burgio  

Terzo classificato: “Plastic Waves” 
Lorenzo Leggio, 5H grafica - Docente: 

prof. ssa Flaminia Cipriani  
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LETTERA DEL PRESIDENTE DAVIDE VICARI 

30 aprile 2021 

Cari amici,  

              

 forse ci siamo.  

Una timida riapertura si affaccia sulla scena e dopo tre mesi possiamo finalmente 
riprendere a vederci. 

Sabato 8 maggio alle dodici e trenta ci incontriamo al Savoia con Elisabetta Guerzoni 
Zanardi, consorte del nostro caro Giampaolo, la quale  per una volta smetterà la 
veste cattedratica e con Ester Balassini, record woman italiana di lunga durata.  

Ci parleranno delle loro passioni e sarà un modo per omaggiare la categoria 
femminile. 

Nel mese di maggio dovremmo avere almeno altre due conviviali in presenza. 

Per sabato 15 maggio i lavori sono in corso; lo stesso dicasi per un eventuale incontro 
a fine mese. Per la data molto dipende dalle possibili aperture serali a coprifuoco 
allungato.  

Vorrei celebrare i cinquant’anni del nostro club con una conviviale abbastanza 
particolare e la data prescelta è sabato 22 maggio, sempre al Savoia alle 12.30. 

Il 18 maggio avremo, in interclub col RC Bologna sud, un incontro su piattaforma 
zoom con Gabriele Canè intervistato da Michele Brambilla.  

Ricordo il convegno su Dante e Jung venerdì 30 aprile e sabato 1 maggio su 
piattaforma zoom organizzato dal nostro Distretto. 

Una doverosa menzione per i due service realizzati questo mese in collaborazione 
col gruppo felsineo, il primo per la Fondazione Padre Marella in ricordo di padre 
Gabriele Digani, il secondo a favore dell’ANT e del suo progetto di telemedicina. 

Il programma definitivo del mese di maggio vi sarà tempestivamente comunicato.  

A presto, e stavolta per davvero.  

 

Davide Vicari   
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LETTERA DEL PAST PRESIDENT 2019/2020 

MARCO SCORZONI 

E’ NATA UNA NUOVA ARTISTA… 
( anche un po’ per merito del ROTARY )  

 
Carissimi Soci, 
spero stiate tutti bene e soprattutto spero di potervi rivedere presto. 
Ho chiesto a Davide, che ringrazio, di poter inserire nel bollettino di questo mese 
questa mia comunicazione, perché ho ritenuto 
importante mettervi a conoscenza di una buona notizia. 
Come tutti voi ricorderete, il 18 febbraio del 2020 si è 
tenuta presso la sede di via San Felice una conviviale 
che vedeva protagonista come relatore il fotografo e  
docente di Fotografia presso le Accademie di Brera e di 
Bergamo DAVIDE TRANCHINA (“Il confine del linguaggio: 
Percorso di esplorazione della fotografia artistica”). 
Durante quella serata invitai come ospite LAURA 
ANSALONI ( figlia della nostra socia Bocchi Maria Luisa ) 
per presentare il suo lavoro fotografico ( "(H)earth Disease - malattia del cuore e della 
terra"). 
 
Questa mia idea di affiancare un giovane artista ad un relatore affermato e conosciuto, 
è stato un esperimento innovativo. La mia intenzione era quella di poter dar vita ad 
una collaborazione, ma soprattutto di poter dar risalto e visibilità a chi si sta 
affacciando al mondo dell‟arte come nuova proposta. 
E‟ ormai trascorso più di un anno da quella serata ed è con mio grande piacere e 
orgoglio che vi comunico che Laura Ansaloni ha partecipato a numerose esperienze 
artistiche tra le quali : 
PARATISSIMA TORINO - sezione N.I.C.E. “ELOGIO AL CAMALEONTISMO E 
ALL‟INCOERENZA – per sopravvivere al caos contemporaneo”, a cura di Clara Rodorigo 
e Margaret Sgarra, ARTiglieria Con/temporary Art Center, Torino. 
 
In occasione della Giornata Mondiale della Terra ha 
partecipato con la collaborazione di Federico Fregni con 
alcune installazioni a RIFIUTIAMOCI. L‟oggetto degli scatti sono 
rifiuti abbandonati sul territorio di Crevalcore che Federico ha 
raccolto e poi immortalato e che in parte sono diventate le 
installazioni di Laura, opere realizzate con il materiale di 
riciclo, al fine di trasmettere un forte messaggio di denuncia 
ambientale ed innescare nella mente dell‟osservatore una 
forte e dura riflessione sull‟attuale presente che ci circonda e 
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sull‟imminente futuro che sarà.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Ha collaborato con il Maestro Gianni Pinnizotto e la Graffiti - Scuola di Fotografia - 
nella realizzazione del libro fotografico COVID-19 : IMMAGINI DA UN ANNO BUIO. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Ed infine il PREMIO PARIS ART EXPO, a cura della 
testata giornalistica di arte contemporanea ART 
NOW, Galleria Thuillier a Parigi, dove una sua 
opera verrà esposta per tutto il mese di maggio 
2021.  
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La sua bibliografia si è ulteriormente arricchita di pubblicazioni : 
 

2021 ARTISTI Annuario Internazionale di Arte Contemporanea, a cura di 
ART NOW, Mondadori Store, Milano 

2020, PARATISSIMA TORINO, ARTiglieria Con/temporary Art Center 
(catalogo), Torino 

2020, COVID-19 | IMMAGINI DA UN ANNO BUIO, a cura di Gianni 
Pinnizzotto, Graffiti, Roma  

Sta proseguendo con la sua formazione : 

2020 Attualmente iscritta al Biennio di Decorazione per l’Architettura, 
Accademia Belle Arti, Bologna 

2021 Corso di fotografia digitale, Spazio Labò, Bologna 

2021 Corso di fotografia digitale e tecniche di ripresa, FMAV – Fondazione 
Modena Arti Visive, Modena 

Credo che questa esperienza, vada assolutamente ripetuta da tutti i 
Presidenti che verranno.  

E‟ anche compito nostro dare visibilità ai giovani e fare emergere le loro 
potenzialità ed i loro talenti, loro rappresentano un‟energia vitale per noi 
e per il Rotary. Un‟energia che va sostenuta, fatta crescere e portata a 
frutto. Possiamo e dobbiamo farlo. 

 

Un abbraccio a tutti 
 
Past President 
Marco Scorzoni  
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GIOVEDÌ 8 APRILE alle ore 19.00  Su piattaforma Zoom  
Interclub con RC Bologna Est 

Relatore: il socio del RC Bologna Est dott. ALESSIO GRAZIA  
Tema della serata: “Il caso GameStop, ovvero come il moderno scontro Davide  

contro Golia non abbia dato lo stesso esito del biblico” 

 

Anche chi non sa molto di azioni e di borsa si è appassionato alla 

storia che ci ha raccontato Alessio Grazia.  

Per entrare nel clima appropriato bastano un paio di massime 

proposte dal relatore. La prima dice: “In borsa ogni volta che 

qualcuno compra un altro vende ed entrambi credono di essere 

furbi” (William Feather). L’altra afferma: “Il mercato azionario offre 

due opzioni: arricchirsi lentamente o impoverirsi 

rapidamente” (Benjamin Graham). Il caso GameStop compendia le 

due massime meglio di ogni altra storia vera nella vita recente della 

borsa americana.  

GameStop è una grossa compagnia che, con una catena di negozi specializzati, da decenni 

vende a milioni di giovani e meno giovani in tutto il mondo giochi elettronici sotto forma di CD, 

DVD ecc. Negli ultimi anni la compagnia, che pure continua ad avere un grande giro d‟affari e 

decine di migliaia di dipendenti, ha subito la concorrenza di venditori come Amazon, che 

vendono online e recapitano a casa gli stessi prodotti, e di altri che li distribuiscono in rete 

con il download. Così da qualche anno la compagnia è in deficit e può sembrare avviata a un 

declino inarrestabile.  

A questo punto entrano in scena alcuni operatori economici spregiudicati, o “venture 

capitalist” come si chiamano (senza implicazioni necessariamente negative) in lingua inglese. 

Questi, tipicamente, sono molto abili anche nel gestire attraverso forum online e altri 

strumenti di comunicazione le opinioni del pubblico. Nel caso di GameStop si tratta perlopiù di 

un pubblico di piccoli investitori che combinano la passione per i giochi elettronici con la 

speranza di arricchirsi rapidamente in borsa. Uno di quegli esperti operatori, Keith Gill (34 

anni), nell‟estate del 2019 comincia ad acquistare azioni di GameStop convinto a quanto pare 

che fossero sottovalutate. Nel gennaio del 2020 lo stesso Gill annuncia sui social prediletti 

dai piccoli investitori di aver fatto guadagni mirabolanti con l‟investimento in Game-Stop. Nel 

settembre dello stesso anno Ryan Cohen - già fondatore e CEO di una compagnia che offre 

online cibi e prodotti  per gli animali domestici, venduta nel 2017 per alcuni miliardi di dollari 

che Cohen usa per di-ventare uno dei maggiori azionisti di Apple - investe ed entra nel board 

di GameStop come maggiore azionista, promettendo di rilanciare la compagnia.  
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L‟ingresso di Cohen e la campagna di comunicazione rivolta ai piccoli investitori producono in 

borsa risultati incredibili. A gennaio 2021 il titolo GameStop valeva +7740% rispetto al valore 

che aveva quando Keith Gill aveva fatto i suoi primi acquisti del titolo un anno e mezzo prima. 

Nello stesso periodo si stima che i grandi fondi di investimento, che dominano il mercato 

azionario e ai quali i piccoli investitori guardano spesso con sospetto o diffidenza, abbiano 

perso 40 miliardi di dollari. Fin qui sembrerebbe una vittoria di Davide (i piccoli investitori) 

contro Golia (i grandi fondi di investimento).  

In realtà era una vittoria di Pirro. A fine gennaio una delle principali piattaforme di trading 

online che aveva sostenuto il fenomeno GameStop, Robinhood, annuncia di sospendere la 

compravendita del titolo. A febbraio in dieci giorni i volumi complessivi di vendita del titolo 

superano di gran lunga quelli di acquisto e si registra un -85%. Ma la partita non è ancora 

finita, anche perché il sistema di compravendita “allo scoperto” o short consente la vendita di 

titoli non diretta-mente posseduti dal venditore, ma presi in prestito dietro versamento di un 

corrispettivo con l'intento di ottenere un profitto a seguito del movimento al ribasso di un 

titolo. Insomma: nel mercato azionario si può sperare di guadagnare anche scommettendo 

sull‟imminente declino di un titolo e di un‟azienda.  

Che la partita di GameStop non sia ancora finita è confermato dall‟annuncio, quattro giorni fa, 

che nel giugno prossimo all‟assemblea degli azionisti Ryan Cohen sarà proposto come CEO 

dell‟azienda. Intanto l'ente federale statunitense per la vigilanza sulla borsa (Securities and 

Ex-change Commission, SEC) e altri organi stanno indagando sull‟intera vicenda per 

accertare eventuali irregolarità.  

Salutata da alcuni con ottimismo come la vittoria di Davide contro Golia, secondo Grazia la 

vicenda GameStop va interpretata piuttosto come un campanello d‟allarme che segnala i 

delicati equilibri che si stabiliscono nel mercato azionario tra regole del gioco, etica degli 

operatori e comunicazione.  

Il campanello d‟allarme e la relazione sono stati molto apprezzati da Alberto Guerzoni, 

Simone Mangini, Federico Fabbri e Luigi Steffanon nei loro interventi durante la discussione.  

 

(Si ringrazia G. Pancaldi - RC Bologna Est)  
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Gabriele Bruni ci ha regalato una conversazione veramente 

affascinante sul mondo della Vela Italiana descrivendoci le 

emozioni legate alla preparazione della Squadra Olimpica per 

le prossime Olimpiadi di Tokio. 

Nella riunione on line del 15 aprile, dopo il rituale saluto alle 

bandiere, è seguita la lettura del cospicuo curriculum di 

Gabriele Bruni, che vanta al suo attivo la partecipazione alle 

Olimpiadi estive di Sydney del 2000 e la partecipazione a due edizioni della America‟s 

Cup; considerato uno stratega di assoluta eccellenza nel campo delle regate, è stato il 

direttore delle barche italiane durante la Coppa America 2007 e dell‟imbarcazione 

“Azzurra” del 2008; attualmente è Allenatore della Squadra Nazionale Olimpica con la 

quale ha vinto ben 5 campionati del Mondo e 6 Campionati Europei. 

Alla domanda dell‟intervistatore Giordano Giubertoni del R.C. Guastalla su quali siano le 

difficoltà maggiori per un allenatore di vela, Gabriele Bruni ha risposto che tra le 

difficoltà maggiori vi è quella di conoscere bene il braccio di mare dove si svolgerà la 

gara, vale a dire, studiare preventivamente le correnti, i venti, il clima, la 

conformazione della costa: per questi motivi, dopo avere soggiornato per un certo 

periodo presso l‟Enoshima Yacht Harbor, a sudovest di Tokyo, dove si svolgeranno le 

regate della prossima Olimpiade in Giappone ed avere studiato approfonditamente 

questi elementi, ha spostato le esercitazioni nel Golfo di Marina di Ragusa che presenta 

delle caratteristiche morfologiche e climatiche simili al luogo delle gare olimpiche. 

Non potevano mancare le domande sulle caratteristiche tecniche delle nuove barche 

da vela che, ha spiegato Bruni, sono dotate di una sorta di ala che, immersa al 

momento giusto nell‟acqua, fanno sollevare lo scafo così da diminuire l‟attrito ed 

aumentare corrispondentemente la velocità. 

E‟ intervenuto anche il DGE Luciano Alfieri, del R.C. Guastalla, che ha chiesto notizie di 

Francesco Bruni, fratello del nostro relatore Gabriele, a sua volta grande velista e 

timoniere della straordinaria LUNA ROSSA che quest‟anno si è battuta nella finale di 

Coppa America contro il Team New Zealand. 

Si ringrazia Domenico Gentile del RC Bologna Ovest 

 

GIOVEDÌ 15 APRILE ore 21:00. su zoom  

Interclub con RC Guastalla (capofila) e diversi club del Distretto 
GABRIELE BRUNI, attualmente allenatore della Squadra  

Nazionale Olimpica di Vela. 
Titolo: "Tra la Coppa America e le Olimpiadi, la vela italiana oggi"  
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Giardini, paesaggi, architettura…: mai come ora queste parole 

evocano il desiderio di spazi aperti, di un rinnovato incontro 

con la natura. Anna Costa, architetto e paesaggista 

presentataci dall‟amica Patrizia Tassinari, ha un‟importante 

attività professionale e di docente alle spalle e ci ha guidato 

con passione in una suggestiva visita ad alcune sue 

realizzazioni.  

Ha cominciato raccontandoci la sua formazione, a partire dai 

viaggi che ha fatto da ragazza, ancora con i genitori. I viaggi 

l‟hanno portata in paesi vicini e lontani, dalla Siria, alla 

Turchia, al Mali, per poi arrivare più vicino a noi. Gli incontri 

con luoghi speciali come Versailles e soprattutto l‟Inghilterra con la sua tradizione di progettazione del 

paesaggio l‟hanno avvicinata definitivamente a quella che è oggi sua specialità.  

Gli studi prima a Venezia poi a Barcellona hanno rinforzato la vocazione per una professione “mista”, 

in cui natura, progettazione, colori e geometrie si combinano in un tutto. Anna Costa riconosce 

volentieri di avere incontrato molti maestri lungo la sua strada. Ma quei “maestri” sono stati, 

soprattutto, luoghi ed esperienze di lavoro collettivo. Al primo posto tra i maestri Anna Costa mette la 

Fondazione Benetton Studi e Ricerche, da anni promotrice del Premio Internazionale Carlo Scarpa per 

il Giardino e dotata di una biblioteca molto speciale. Una biblioteca che fa dire alla paesaggista - anche 

lei collezionista di libri - che “la biblioteca è uno dei paesaggi più belli del mondo” (Jacques Sternbec) 

e che “se possedete una biblioteca e un giardino, avete tutto ciò che vi serve” (Cicerone).  

Poi c‟è stato l‟incontro con un altro “maestro” particolare, un vivaio („Strano ma Verde‟), che le ha fatto 

scoprire la bellezza delle piante senza fiori, erbacee e graminacee, che hanno un ruolo importante 

nelle sue realizzazioni. Piante che, al volgere delle stagioni, realizzano effetti mutevoli e sorprendenti, 

raramente sfruttati nei giardini 

tradizionali. Effetti che in fase di 

progettazione richiedono ancora più 

attenzione per prevedere la crescita, le 

variazioni stagionali e la manutenzione. 

Solo un giardino così progettato sarà 

davvero “il luogo dove cielo e terra si 

incontrano”, come scriveva Michel 

Corajoud.  

Infine Anna Costa ci ha presentato alcuni 

 

GIOVEDì 22 APRILE alle ore 19.00 su piattaforma Zoom  
Interclub con RC Bologna Est 

Relatrice: prof.ssa ANNA COSTA  
Tema della serata: “Storie di giardini e di paesaggi”  
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suoi lavori più importanti. A cominciare dalla Maison Makola a Padova (2006-7), dove l‟architetto 

paesaggista ha realizzato la massima di un‟autrice a lei cara, Vita Sackville-West, secondo la quale “il 

giardino è la proiezione della casa all‟esterno” (immagini di questa e altre opere di Anna Costa qui e 

nelle pagine seguenti). A seguire il giardino e il verde interno del grande stabilimento della ditta Nice a 

Oderzo (TV), realizzato nel 2010-11. E infine le mostre allestite negli anni 2016-18 dalla Fondazione 

Benetton in occasione dei Premi Carlo Scarpa per il Giardino.  

L‟incontro con Anna Costa e i suoi giardini è stato per forza di cose virtuale, ma ha lasciato un segno 

importante e ci fa sperare di poter rinnovare presto incontro e visite in presenza.  

Nella discussione sono intervenuti con domande e spunti interessanti Luigi Steffanon, Fabio Riguzzi, 

Elvira Dal Pane Petrachi, Roberto Tuberosa e Francesco Fochi.  

 

(Si ringrazia G. Pancaldi del Rotary Club Bologna Est)  
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Il notaio dott. Claudio Babbini, presidente del 
Consiglio Notarile di Bologna, ha presentato ai 
soci riuniti su Zoom, in un interclub promosso 
dal R.C. Bologna e presieduto da Paolo Ghiacci, 
la visione della realtà economica, specialmente 
locale, quale gli appare dall‟osservatorio 
privilegiato della sua professione di notaio.  

L‟attività notarile è presente in tre aree 
fondamentali della vita economica, produttiva e 
sociale, della comunità; tali aree consistono in 
quella immobiliare, in quella delle società 
commerciali e in quella delle successioni mortis 
causa o, più in generale, quella della 
trasmissione dei patrimoni.  

Per ampiezza e diffusione, nonché per la propensione degli italiani verso questo tipo di 
investimento, l‟area immobiliare è quella di maggiore interesse. Assumendo come 
punto di riferimento l‟anno 2008, in cui si verificò la maggiore crisi degli ultimi decenni, 
possiamo rilevare come nel comune di Bologna si sia verificata un sostanziale 
recupero del mercato, che è ancora lontano dal raggiungere analoghi risultati nei 
comuni minori, specialmente quelli montani, che non hanno agganciato ancora la 
ripresa. In particolare nei comuni montani influisce negativamente il minore interesse 
per l‟acquisto di seconde case e la minore disponibilità degli istituti di credito a con-
cedere finanziamenti ai soggetti economicamente più deboli, come gli extracomunitari, 
per l‟acquisto di abitazioni dal costo relativamente più basso di quelle ubicate nei centri 
urbani.  

La pandemia ha inciso sul mercato immobiliare in maniera significativa, generando un 
rallentamento ma non un crollo paragonabile a quello del 2008; il recupero che ac-
compagna l‟allentamento del lockdown appare sostenuto dagli interventi legislativi, 
talvolta soggetti a critiche perché possibili portatori di effetti distorsivi del libero 
mercato, che offrono incentivi e detrazioni fiscali, nonché da un rinnovato interesse per 
l‟acquisto dell‟abitazione principale delle famiglie che cercano sistemazioni più 
confacenti alle mutate esigenze.  

Nel settore della vita imprenditoriale si registra, sempre dopo la crisi del 2008, una 
ripresa testimoniata dalla crescita del numero delle nuove società di capitali, preferite 
alle società di persone quale conseguenza di un atteggiamento ispirato a criteri 

 

MARTEDì 27 APRILE, su zoom – ore 19.00 
Interclub con RC Bologna, Sud, Ovest, Galvani 

Incontro con il Presidente del Consiglio Notarile 
Dott. CLAUDIO BABBINI 

“Uno sguardo sull‟economia bolognese con gli occhi del notaio” 
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prudenziali e di riduzione del rischio. In questo contesto si rileva un frequente ricorso 
allo strumento della s.r.l.s. (società a responsabilità limitata semplificata), anche se non 
va sottaciuto che con una certa frequenza questo strumento si dimostra inidoneo e 
insufficiente nelle fasi di vita dell‟impresa successive a quella immediatamente iniziale 
e si deve, conseguentemente, fare ricorso alle forme societarie tradizionali.  

Sotto l‟aspetto dell‟andamento economico generale si deve osservare un concreto 
sviluppo, anche nelle zone periferiche e in quelle montane, dell‟attività in agricoltura e 
un contestuale sensibile calo delle attività artigianali e di quelle relative all‟edilizia; 
sembra, comunque, che sia ancora presto per tracciare un quadro sufficientemente 
articolato e preciso degli effetti della pandemia sulle attività imprenditoriali, dovendosi 
attendere sicuramente il decorso di un lasso di tempo adeguato per osservare le 
conseguenze del periodo di inattività e i benefici che potranno essere prodotti dalla 
ripresa.  

Il terzo indicatore esaminato dal dott. Babbini è stato quello delle successioni nel quale 
va registrato un cambio nella modalità di approccio alla questione, pur dovendosi tenere 
presente che, proprio per la sua natura, si tratta del settore nel quale gli effetti si 
manifestano con maggiore tendenza nel medio periodo. Si può, comunque, affermare fin 
da ora che l‟approccio al problema della trasmissione dei patrimoni, che i popoli latini 
hanno sempre affrontato con cautela e ritrosia, si è innovato radicalmente e che sempre 
più va diffondendosi la cultura di un testamento meditato e ponderato, senza indulgere a 
rinvii, ma preoccupandosi di individuare in anticipo le soluzioni migliori per la tutela 
degli interessi in ogni modo coinvolti, sotto il profilo oggettivo e sotto quello soggettivo.  

Il dott. Babbini, rispondendo a una articolata domanda di Edda Molinari, presidente del 
R.C. Bologna Sud, si è quindi soffermato sull‟analisi del coinvolgimento dei giovani, da 
parte dei quali, in questa particolare fase economica, viene manifestata una 
apprezzabile tendenza all‟avviamento di nuove ed originali iniziative produttive, 
caratterizzate all‟inizio da agilità e da semplicità organizzativa, anche nel settore 
agricolo dove si sta affermando una nuova imprenditorialità.  

I successivi circostanziati interventi di Guglielmo Costa (presidente R.C. Bologna Ovest 
Guglielmo Marconi), Elia Antonacci (R.C. Bologna Ovest Guglielmo Marconi), Raffaele 
Vannini (R.C. Bologna), Giovanni Manaresi (R.C. Bologna) e Federico Tonelli (R.C. Bologna 
Carducci) hanno, infine, dato agio al dott. Claudio Babbini di puntualizzare alcuni aspetti 
particolari della sua relazione e di tratteggiare i profili di rilevanza e di attualità della 
funzione professionale del notaio nell‟evoluzione della società contemporanea.  

Si ringrazia Antonio Delfini - RC Bologna Sud 
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LETTERA DI RINGRAZIAMENTO DI LIONELLO DOTTORI, PRESIDENTE DELL’OPERA 

PADRE MARELLA, PER IL SOSTEGNO E IL CONTRIBUTO OFFERTO DAL DISTRETTO 

2072 E DAI CLUB DEL GRUPPO FELSINEO 

Gentilissimo Governatore,  

Gentilissimi Presidenti,  

Grazie di cuore per la costante vicinanza che il Rotary, nelle sue 

articolazioni territoriali bolognesi, continua ad esprimere nei nostri 

confronti.  

Il momento per la nostra Opera è davvero difficile e la prova a cui 

siamo chiamati particolarmente dura. Questa vicinanza ci è di grande conforto, ci 

stimola a proseguire il nostro impegno a favore dei più deboli sapendo di essere parte 

di un territorio che ci apprezza. Perciò grazie davvero di cuore da noi tutti.  

La nostra storia ci ha consegnato delle figure carismatiche che hanno dedicato tutta la 

loro vita a dare soccorso agli ultimi e purtroppo in questo momento restiamo privi di 

molti importanti legami con la nostra storia. A partire dal nostro straordinario 

fondatore, il beato Olinto Marella, seguito dal nostro storico presidente Osvaldo Zocca - 

“figlio tra i figli” di Padre Marella e deceduto da pochissimi anni - fino all‟ultimo duro 

colpo che lascia orfani noi, ma anche un‟intera città. Padre Gabriele è stato un tenace 

direttore spirituale, ha esercitato una testimonianza concreta di Vangelo e carità negli 

angoli più mondani di Bologna e ha speso ogni sua energia per trovare risorse a 

sostegno dei suoi poveri, regalando sempre un sorriso ai passanti e rendendo la loro 

giornata più ricca di fiducia e gioia.  

Ha speso fino all‟ultimo momento tra la celebrazione delle Sante Messe, la questua nel 

Quadrilatero e qualche parola di conforto ai suoi accolti nella struttura di via del 

Lavoro, dove era un punto di riferimento. Per questo crediamo di fare la sua volontà 

destinando il vostro generoso contributo alla struttura che lo ha ospitato fino al suo 

ricovero in ospedale, da cui non è più tornato. Questa donazione sarà un segno e un 

sostegno alla ripartenza, alla speranza, alla rimessa in funzione della comunità dopo il 

focolaio che la ha colpita nelle scorse settimane.  

Grazie a tutti i soci Rotary che ci sono vicini con il pensiero e con un sostegno concreto 

in questo momento doloroso.  

Un caro saluto e grazie per l'affetto dimostrato,  

Leonello Dottori  
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Il VTE (Vocation Training Exchange) 2020-2021 è stato dedicato al tema ACQUA. 

 

Per coinvolgere e sensibilizzare il maggiore numero di persone sui temi legati 
all‟ambiente, la sottocommissione distrettuale VTE ha pensato di collegare al programma 
di studio un concorso fotografico dal titolo “Gocce di Natura”. 

Il concorso è un invito a cogliere e a condividere il legame con la natura e l‟ambiente 
circostante con l‟ausilio della fotografia e rendere possibile una ampia diffusione di 
immagini inerenti la Natura in generale. 

Tutti possono partecipare inviando un massimo di 3 foto 
all‟indirizzo concorsofotograficovterotary@gmail.com entro il 10 maggio 2021. 

Le foto saranno valutate da una giuria presieduta dal giornalista, ambientalista e 
fondatore del WWF Italia Fulco Pratesi. 

 

https://www.rotary2072.org/rotary2072/events/gocce-di-natura-concorso-fotografico-sul
-tema-dellacqua/ 

  

VTE 2020/2021 

GOCCE DI NATURA:  

CONCORSO FOTOGRAFICO SUL TEMA DELL‟ACQUA 

mailto:concorsofotograficovterotary@gmail.com
https://www.rotary2072.org/rotary2072/events/gocce-di-natura-concorso-fotografico-sul-tema-dellacqua/
https://www.rotary2072.org/rotary2072/events/gocce-di-natura-concorso-fotografico-sul-tema-dellacqua/
https://www.rotary2072.org/rotary2072/events/gocce-di-natura-concorso-fotografico-sul-tema-dellacqua/
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La tradizionale Convention del Rotary International, in programma dal 12 al 16 giugno 2021, 

a Taipei, Taiwan, è stata cancellata in risposta alla minaccia del COVID-19 in corso e sarà 

condotta come un evento virtuale. La decisione, presa dal Consiglio centrale del Rotary 

International, è necessaria per proteggere la salute di tutte le persone coinvolte.  

Intanto alcune informazioni.  

Registrazione alla Convention virtuale  

La Convention virtuale è aperta a tutti i soci e partecipanti ai programmi del Rotary. La 

registrazione dell'evento si aprirà a metà aprile e includerà una quota promozionale di 49 

dollari per 21 giorni, con un aumento successivo a 65 dollari. Gli eventi precongressuali del 

Rotaract, Scambio giovani e della Commissione interPaese si terranno il 10-11 giugno 2021. 

Il costo di ogni evento precongressuale è di 20 dollari. Sia la Convention che gli eventi 

precongressuali includono l'accesso alla Casa dell'Amicizia.  

Casa virtuale dell'Amicizia  

La Casa virtuale dell'Amicizia è il luogo in cui i partecipanti alla Convention si riuniscono 

per conoscere i prodotti e servizi del Rotary, condividere informazioni sui progetti e fare 

acquisti. Coloro che sono interessati a mettere in mostra i loro prodotti o servizi possono 

inviare un'email a exhibitor@rotary.org per ulteriori informazioni o per richiedere il moduli 

di domanda per gli espositori.  

Qui trovate ogni altra informazione e ulteriori aggiornamenti.:  

 https://convention.rotary.org/it 

CONVENTION ROTARY 2021 

https://convention.rotary.org/it
https://convention.rotary.org/it
https://convention.rotary.org/it
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LETTERA MENSILE DEL GOVERNATORE 

 

 
Lettera del Governatore di Maggio 2021 

 
MESE DELL’ AZIONE PER LE GIOVANI 

GENERAZIONI 
 

 
 
Carissimi soci,  
 
il mese di Maggio è iniziato con i migliori auspici: 
Innanzitutto il Convegno Dante e Jung – un dialogo a distanza, è stato un successo! oltre 1.400 
prenotazioni con altrettanti che si sono succeduti nella partecipazione, presenza media vicina a 700, 
presenza minima nelle ore più difficili ben 550 e commenti in chat e successivi sempre e solo di 
compiacimento ma soprattutto Relatori eccellenti, con interventi di altissimo spessore, invitati dal 
nostro Claudio Widmann che anche in questa occasione ha mostrato la Sua professionalità e il Suo 
impegno per il Rotary. Una fortuna averlo con noi. Un grazie anche all‟associazione I.C.S.A.T. 
presieduta dalla dottoressa Magda Di Renzo. 
Ottima l‟organizzazione, dopo un lungo lavoro di impostazione, con Patrizia Ravagli, Giovanni 
Montresori, Elia Antonacci, Claudio Vercellone, Margerita Salvador, Roberto De Gaspari,  in prima 
linea, un grazie anche a Paolo Bolzani e a Riccardo Papa. 
Sono stato anche molto lieto di ricevere i saluti del Sindaco di Ravenna e dell‟assessore alla cultura  
Elsa Signorino, che ha curato il programma del settimo centenario dalla morte di Dante  e la sorpresa 
di avere ricevuto un saluto e un intervento in diretta del Presidente internazionale del Rotary Holger 
Knaack, che ha apprezzato molto il nostro progetto e il nostro impegno in anno difficile come questo, 
dove comunque non abbiamo trascurato nulla del nostro programma iniziale, aggiungendo inoltre il 
grande lavoro svolto per alleggerire la sofferenza dal Covid 19. 
Riprendono gli incontri nei Club con cui era stata interrotta la possibilità di realizzare la conviviale 
con me e Lina, alcuni hanno scelto la modalità informatica, altri il pranzo e altri ancora la cena 
Con particolare soddisfazione domani 3 Maggio, inizia il Ryla che si concluderà sabato 15, sarà questo 
il miglior modo per celebrare il mese dedicato alle NUOVE GENERAZIONI. La formula di quest’anno 
vedrà sviluppare gli incontri formativi su piattaforma Zoom, così pure i gruppi di lavoro dei ragazzi 
partecipanti, che saranno guidati da 5 team Leader, ex Ryliani che ringrazio di cuore per aver 
accettato questo compito, così come ringrazio i 4 fantastici relatori, Italo Minguzzi cioè il Ryla fatto 
persona, Claudio Widmann, Nicoletta Mantovani e Rita Cucchiara. Il tema sarà “DIRITTI E DOVERI – la 
sfida che spetta ai nuovi leader” e i punti di vista da cui si discuterà riguarderanno gli aspetti legale e 
sociali, l‟approccio della persona oltre che del leader, le differenze fra uomo e donna e i nuovi soggetti 
in campo, in particolare l‟intelligenza artificiale. Ringrazio la squadra che ha creduto nel mio progetto 
di organizzare un  Ryla inconsueto a causa dei vincoli sanitari tuttora vigenti, partendo dai relatori ma 
aggiungendo Cristiana Fantozzi, Patrizia Ravagli, Elia Antonacci, Alberto Minelli, Giovanna Coppa,  
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Cristina Cataliotti e Giulio Trombacco e ringrazio i Club che hanno raccolto l‟adesione interessata di 
35 ragazze e ragazzi. 
Torniamo al tema del mese, tutto il programma che presentai insieme alla mia candidatura a 
Governatore e che illustrai fin dagli incontri Pre-Sipe di ottobre/novembre 2019, vedevano i giovani al 
centro, con l‟auspicio di migliorare al massimo le relazioni fra Club Rotary e Rotaract, la 
collaborazione sui service e sull‟effettivo, lasciando ai giovani lo spazio creativo per ideare progetti 
innovativi, in primis chiedendo a loro di proporre il Progetto Consorti, coinvolgendoli su Dante in uno 
progetto fotografico dei luoghi danteschi (molte foto sono arrivate ma col bel tempo se ne potranno 
aggiungere alte e le proietteremo senz‟altro durante il Congresso), chiedendo a loro pareri su come 
migliorare l‟organizzazione dei Club Rotary per renderli più attrattivi per le giovani generazioni 
rendendoli coerenti con i diversi parametri nella loro vita lavorativa e familiare, rispetto a quelli di chi 
fondò i nostri club. 
Tutto ciò è stato poi ulteriormente rafforzato dalla parificazione dei Club Rotaract ai club Rotary.  
Solo puntando alle giovani generazioni possiamo assicurare lunga vita al nostro sodalizio, 
coinvolgendoli nei progetti del Rotary e aiutandoli nel loro percorso di avvicinamento al Rotary 
attraverso tutte le modalità già possibili, come appunto il Ryla, il Rypen (che stiamo progettando per 
Giugno), l‟associazione Alumni creata da Angelo Andrisano e Fiorella Sgallari, con l‟attenta 
valutazione dei Rotaractiani inserendoli nei Club Rotary prima ancora che raggiungano l‟età massima 
e realizzando quella continuità generazione di cui tanto abbiamo parlato e che è indispensabile per 
dare continuità alla nostra azione, e soprattutto con una costante relazione fra Rotariani e 
Rotaractiani. 
Questa collaborazione è davvero foriera di grandi risultati, un esempio per tutti è il progetto consorti 
dove il Rotaract ha raccolto la straordinaria cifra di 10.000 euro a cui si aggiungono i 39.000 euro 
raccolti dalle e dai consorti dei rotariani consentendoci di realizzare entrambi i progetti selezionati. 
Vi anticipo inoltre che il tema del Congresso che si svolgerà il 19 e 20 giugno (che conto di realizzare 
in presenza anche se i posti potranno essere contingentati9) avrà come protagonisti proprio loro: i 
giovani!!!! 
Solo chi guarda con attenzione i giovani e li aiuta ad inserirsi nel mondo e per noi anche nel Rotary, 
sarà certo di aver fatto un buon lavoro nella vita, perché se sapremo trasmettere a loro il meglio di 
quanto ognuno di noi ha realizzato, saremo certi di non aver lavorato e vissuto invano. 
Non tralasciamo anche due altri significati progetti destinati ai giovani: il VTE, destinato al 
miglioramento della formazione di giovani professionisti di diversi paesi, ben organizzato quest‟anno 
da Clemente Ingenito, da Aida Morelli e da un‟ottima commissione, su una nostra idea, mettendo a 
confronto le esperienze di altri due gruppi di professionisti dei Distretti 2110 e 2072, sarà tutto italiano 
non potendo farlo fra altri paesi nel mondo; inoltre le borse di studio internazionali, ben 3 quest‟anno. 
Abbiamo cercato di realizzare anche lo scambio Giovani ma è intervenuto il blocco dal Rotary 
International, peccato!!  
Prima di salutarVi vi do due notizie: 
Abbiamo festeggiato la nascita di un nuovo Club con modalità organizzative più adeguate ai tempi, il 
Rotary Club International Passport District 2072, Italy, con soci italiani in maggioranza e di altri paesi 
europei ma tutti collegati ad un fantastico gruppo di Vignola, ringrazio i promotori Corrado Barani, 
Paolo Botti, il Presidente Roberto Barbieri e tutti i nuovi soci nonché Stefano Tibaldi e soci del Club 
padrino di Vignola, Castelfranco e Bazzano per aver creduto in questo progetto, che potrà aprire le 
porte ad altre realtà simili per le nuove generazioni.  
Il 16 Maggio alle 17 saranno riuniti i soci Major Donor della Fondazione e coloro che manifestano 
l‟interesse a diventarlo di tutta Italia, in una interdistrettuale organizzata dal nostro Distretto e dal 
Club di San Marino in collaborazione con Omar Bortoletti a cui parteciperà in videconferenza la futura 
Presidente del Rotary international Jennifer Joanes, ringrazio Omar e il Presidente Arnaldo Antonini. 
 
Questa è la dodicesima lettera, non mi rimane che pensare all‟ultima che spero più allegra ma 
egualmente ricca di considerazioni, come quelle scritte da Jacopo Ortis. 
Vi abbraccio Adriano Maestri 
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APPUNTAMENTI CLUB GRUPPO FELSINEO 

 

 
INTERCLUB GRUPPO FELSINEO 
 
Martedì 18 maggio, ore 19.00, piattaforma zoom. Interclub Gruppo Felsineo, R.C. Cesena e R.C. Valle del 
Savio. Relatore: Gabriele Canè. Presentazione del libro “Dove eravamo rimasti”. Intervista l‟autore 
Michele Brambilla, direttore QN. 
Sabato 22 maggio 2021 - Inaugurazione mostra “L’acqua salva la vita” - Sede ISART, via Cartolerie 9  
sarà inaugurata e aperta al pubblico la mostra con i lavori presentati dagli studenti del Liceo Artistico 
ISART per il concorso “L‟acqua salva la vita” promosso dal nostro Club e dal Gruppo Felsineo. Seguirà la 
premiazione in presenza dei vincitori. Si potrà visitare la mostra anche domenica 23 maggio 
Martedì 1 giugno, con modalità ancora da definire . Premio “Nardo Giardina”. Il Premio, in collaborazione 
con il Conservatorio G.B. Martini di Bologna, è rivolto a studenti musicisti jazzisti particolarmente 
meritevoli. 
Giovedì 3 giugno, con modalità ancora da definire . Visita del Governatore Adriano Maestri ai Rotary Club 
dell‟Area Felsinea 
 
RC BOLOGNA RC BOLOGNA   
Mercoledì 5 maggio. Ore 21, piattaforma Zoom. Relatori dott. Marco Baratto “Bonaparte a Bologna: per-
corso virtuale sui luoghi napoleonici di Bologna” e dott.sa Rosa Buono “Napoleone 200 anni dopo”.  
Martedì 11 maggio. Ore 21, piattaforma Zoom. Dott. Paolo Rondelli, tema della serata “Una vita interna-
zionale… per caso” Interclub con RC Bologna Valle del Samoggia.  
Lunedì 24 maggio. Ore 21, piattaforma Zoom. Incontro con Enrico Postacchini, Presidente Aeroporto di 
Bologna. Interclub con RC Bologna Ovest e RC Bologna Sud.  
 
RC BOLOGNA EST RC BOLOGNA EST   
Mercoledì 5 maggio, ore 21.00, piattaforma zoom. Interclub con R.C. Milano Metropolis Passport, R.C. 
International Passport D2072, R.C. Bologna e R.C. Bologna Sud. Relatori: Dott. Marco Baratto e Dr.ssa 
Rosa Buono. Temi: “Bonaparte a Bologna: percorso virtuale sui luoghi napoleonici a Bologna” e Napoleone 
200 anni dopo”. 
Giovedì 13 maggio, ore 19.00, piattaforma zoom. Relatore: Paolo Marcato. Tema: “Istruzione terziaria, 
università e ricerca. Valutazioni e confronti”. 
Giovedì 20 maggio 2021, alle ore 19 - Su piattaforma Zoom - Relatore: prof. Ernesto Pedrocchi - Tema della 
serata: “Il cambiamento del clima globale e il ruolo dell‟uomo”  
Sabato 22 maggio 2021, alle ore 16.30 - Presso il Centro Studi didattica delle Arti, ISART, via Cartolerie 9  
Inaugurazione della mostra “L‟acqua salva la vita”, esito del concorso/service promosso dal Gruppo 
Felsineo.  Compatibilmente con la situazione epidemiologia e le restrizioni in essere, adottando tutte le 
precauzioni e le garanzie opportune, e soprattutto con il vivo auspicio di ricominciare le nostre conviviali in 
presenza:  
Giovedì 27 maggio 2021, alle ore 20 - Presso il Savoia Hotel Regency - Serata conviviale con i Soci  
Prenotazione obbligatoria entro la mattinata di martedì 25 maggio  
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RC BOLOGNA OVEST RC BOLOGNA OVEST   
Lunedì 10 maggio. Ore 21, piattaforma Zoom. Incontro con il prof. Claudio Borghi, Professore 
Ordinario Medicina Interna Policlinico S. Orsola, Direttore Scuola di Specializzazione Medicina 
d‟emergenza e urgenza..  
Lunedì 17 maggio. Ore 21, piattaforma Zoom. Relatore Ugo Trojano, tema della serata: “Le sfide per il 
nuovo governo italiano in Nord Africa e Sahel”.  
Lunedì 24 maggio. Ore 21, piattaforma Zoom. Incontro con Enrico Postacchini, Presidente Aeroporto 
di Bologna. Interclub con RC Bologna e RC Bologna Sud.  
Lunedì 31 maggio. Ore 21, piattaforma Zoom. Relatore Antonio Vecchio, tema “Secolo XXI. Il ritorno 
del Dragone”.  
 
RC BOLOGNA SUDRC BOLOGNA SUD  
Lunedì 3 maggio. Ore 20.45, piattaforma Zoom. Relatore dott. Giancarlo Tonelli, tema della serata 
“Terziario nella città metropolitana di Bologna: commercio, turismo, servizi e PMI. Come ripartire nel 
dopo Covid-19”.  
Martedì 11 maggio. Ore 19, piattaforma Zoom. Relatrice dott.ssa Ilaria Corsini:“Bambino e Covid-19”  
Lunedì 24 maggio. Ore 21, piattaforma Zoom. Incontro con Enrico Postacchini, Presidente Aeroporto 
di Bologna. Interclub con RC Bologna Ovest e RC Bologna.  
 
RC BOLOGNA VALLE DEL SAMOGGIARC BOLOGNA VALLE DEL SAMOGGIA  
Martedì 11 maggio. Ore 21, piattaforma Zoom. Dott. Paolo Rondelli, tema della serata “Una vita 
internazionale… per caso” Interclub con RC Bologna.  
 
RC BOLOGNA GALVANIRC BOLOGNA GALVANI  
Martedì 3 maggio. Ore 20.45, piattaforma Zoom. Relatore dott. Giancarlo Tonelli, tema della serata 
“Terziario nella città metropolitana di Bologna: commercio, turismo, servizi e PMI. Come ripartire nel 
dopo Covid-19”.  
Martedì 10 maggio, Ore 20.45, piattaforma Zoom, Relatore prof. Giulio Malorgio, tema “Le sfide della 
transizione ecologica e tecnologica nelle strategie di marketing dei prodotti agroalimentari”.  
 
 

 

AUGURI DI BUON COMPLEANNO 

GAIA TELLARINI - 2 Maggio 

TOMASO FREDDI   - 21 Maggio 


